
ГРАММАТИЧЕСКАЯ СПРАВКА 

ПОВЕЛИТЕЛЬНОЕ НАКЛОНЕНИЕ.   

Как и в русском существует два варианта повелительного наклонения: 

Позитивное (приказ, просьба что-то сделать): ¡Ayudame! (помоги мне) 

Негативное (приказ, просьбе чего-то не делать): ¡No me ayudes! (не помогай мне) 

Ты видишь, что образуются они по разному.  

Образование позитивного повелительного наклонения 
 

  hablar (говорить) leer (читать) vivir (жить) 

tú habla  lee vive 

Usted hable  lea viva 

Ustedes hablen  lean vivan 

nosotros hablemos  leamos vivamos 

 

Отклоняющиеся глаголы  также как и в изъявительном наклонении изменяют 

корневую гласную.   

Pensar: ¡piensa, piense, piensen, pensemos! 

volver:   ¡vuelve, vuelva, vuelvan, volvamos! 

pedir: ¡pide, pida, pidan, pidamos! 

Неправильные глаголы. Наиболее часто используемыми являются go глаголы (с особой 

формой в первом лице, единственного числе настоящего времени tengo......) 

Hacer (делать), tener (иметь), salir (выходить), poner (положить), venir (приходить).... 

Они имеют особенность только в форме “tu”, где kостаточно использовать корень глагола:  

Сделай это для меня - ¡Haz esto para mí! 

Выйди на улицу - ¡Sal a la calle! 

Будь осторожен - ¡Ten cuidado! 

Оденься - ¡Ponte la ropa! 

Пойдем со мной - ¡Ven conmigo! 



Глаголы ir (идти) и irse (уходить) имеют особенную форму “tu” в повелительном наклонении 

имеет глагола – “ve”.  

Иди здесь – ¡Ve por alli! 

Уходи – ¡Vete! 

Согласование с местоимениями.  Возвратные частицы и объектные местоимения 

присоединяются к глаголу в повелительном наклонении 

Пример возвратного глагола sentarse (садиться):   

¡Siéntese! (сядьте (Вы); ¡Sentémonos! (присядем) 

¡Siéntate! (сядь) 

¡Espérame! (подожди меня) 

¡Cómelo! (съешь его) 
 

Если два местоимения идут подряд, то первым будет местоимение дательного падежа (кому), 

а вторым - винительного (что): 

Дай мне его - ¡Dámelo!. 

В третьем лице ему/ей (le) или им (les)  превращаются в se: 

Дай ему его - ¡Dáselo a él! 

Дай ей её - ¡Dásela a ella! 

Образование отрицательной формы  повелительного наклонения 

 

   hablar comer, vivir 

NO 

Hables  
Hable  
Hablemos  
Hablen  

com/vivas 
com/viva  
com/vivamos 
com/viven 

*Образуется точно так же, как и subjuntivo, только с добавлением частицы «но».  
 

Согласование с местоимениями. Возвратные частица и местоимения используются по 

правилам спрягаемых глаголов – они ставятся перед глаголом:  

 

Не говори мне ничего - ¡No me digas nada!  

Не ешь его - ¡No lo comes!   

Не рассказывай ему этого - ¡No se lo cuentes a él!  


